

Título: **Eduardo Martín Quintana. In memoriam**

Autor: Lafferriere, Jorge Nicolás

País:  Argentina

Publicación: El Derecho - Diario, Tomo 312

Fecha: 08-08-2025

Cita Digital: ED-VI-CCXXIX-47

## Eduardo Martín Quintana. In memoriam

### *Documento/Comentario*

El 26 de julio de 2025 falleció Eduardo Martín Quintana. Profesor de Filosofía del Derecho, Eduardo Quintana ha sido uno de los pioneros de la bioética y el derecho en Argentina y un reconocido jurista que contribuyó a la formación de cientos de abogados y profesionales de varias disciplinas.

Quintana se graduó como abogado en la Pontificia Universidad Católica Argentina “Santa María de los Buenos Aires”, donde también obtuvo el título Doctor en Ciencias Jurídicas. Fue profesor de esa Universidad, Vicerrector entre 1995 y 1998, y al término de su carrera recibió el título de Profesor Emérito. También enseñó en la Universidad de Buenos Aires, donde era Profesor Consulto y dictó clases tanto en el grado como en la Maestría en Filosofía del Derecho. Fue Presidente de la Corporación de Abogados Católicos e integró la Asociación Argentina de Filosofía del Derecho. Académico de número de las Academias del Plata y Nacionales de Derecho de Buenos Aires y de Ciencias Morales y Políticas, dirigió el Instituto de Bioética de esta última Academia en los años posteriores al fallecimiento del Dr. Hugo Obiglio. Con Hugo Obiglio y Domingo Basso, Eduardo Quintana investigó, enseñó y difundió el pensamiento católico sobre las nuevas cuestiones de la bioética desde fines de los años 80 del siglo pasado.

Sus trabajos sobre la persona humana ante las biotecnologías, con especial foco en todo lo relacionado con el inicio de la vida, se caracterizan por un detallado conocimiento de las problemáticas científicas en juego iluminadas por una reflexión ética y jurídica profunda, en búsqueda de delimitar lo justo en este nuevo campo de estudio, bajo la guía sabia de la prudencia.

En el campo de la filosofía del derecho se preocupó en profundizar las bases de la filosofía realista aristotélico-tomista, procurando a su vez entrar en diálogo con las corrientes iusfilosóficas contemporáneas. Sus estudios sobre Habermas han sido un notable aporte en tal sentido, así como los recientes trabajos sobre las filosofías críticas.

Eduardo Quintana fue, además, un verdadero maestro que formó numerosos discípulos y que se preocupó por contribuir en forma constante a la tarea de evangelizar la cultura. Se destaca su trabajo desde la Fundación Centro Cultural Universitario Ars Iuris, de la que fue fundador, y que, a través de cursos y otras actividades, es un centro destacado de formación católica en Argentina.

Con profundo dolor despedimos al querido y recordado Eduardo Quintana, al tiempo que damos gracias a Dios por su vida, testimonio y enseñanzas. Rezamos por su eterno descanso, con fe en la Resurrección.

Se puede acceder a sus publicaciones a través del Repositorio institucional de la UCA:  
<https://repositorio.uca.edu.ar/>

Y de la Academia Nacional de Ciencias Morales y Políticas: <https://www.ancmyp.org.ar/contenido.asp?id=310>

Jorge Nicolás Lafferriere

[www.centrodebioetica.org](http://www.centrodebioetica.org)

28 de julio de 2025

**VOCES: FILOSOFÍA DEL DERECHO - EDUCACIÓN - UNIVERSIDADES - DERECHOS HUMANOS - PERSONA - FAMILIA - MENORES - DERECHO COMPARADO - DELITOS CONTRA LA VIDA - ABORTO - BIOÉTICA - MÉDICO - JUECES - PODER LEGISLATIVO - GARANTÍAS CONSTITUCIONALES - ORDEN PÚBLICO - POLÍTICAS PÚBLICAS - ORGANISMOS INTERNACIONALES - CORTE SUPREMA DE LA NACIÓN - TRATADOS INTERNACIONALES - CÓDIGO CIVIL Y COMERCIAL - CONSTITUCIÓN NACIONAL - PODER JUDICIAL**